

Pfarrfest in St. Marien

Samstag, 12. August 18 Uhr: "Biergarten" & Sonntag, 13. August
Marl-Lenkerbeck, Hülsbergstraße
 Wir feiern:
 275 Jahre Kirchengemeinde
 130 Jahre KAB
 110+3 Jahre Kirchenchor
 60 Jahre Kirche St. Marien
Sonntag:
 Festgottesdienst um 11 Uhr
 in der Pfarrkirche St. Marien.
 Anschließend sind alle
 zum feiern auf dem
 Kirchplatz eingeladen.
*Für das leibliche Wohl
 ist bestens gesorgt!*

Hamma prima Klima?

Dreh mit am Rad!

Pfarrfest rund um Christ König

Sam. 26.8. - 18 Uhr Aufbau der Krone
Son. 27.8. - 11 Uhr Festmesse mit Chor

Kinderkarussell - Tauziehen - Kinderland - Volleyballturnier - Essen & Trinken - Musik
Klimagourmet: interaktive Ausstellung – unsere Ernährung und der Klimawandel!

P F A R R E I F R A N Z I S K U S NEWS



www.stfranziskus-marl.de

August 2023

KIRCHENGEMEINDEN: BARBARA (Waldsiedlung) | CHRIST-KÖNIG (Sickingmühle) | HERZ-JESU (Hüls, Martkplatz) | KONRAD (Hüls-Nord) | LIEBFRAUEN (Sinsen) | MARIEN (Lenkerbeck)

GEFÜLLTES SOMMERLOCH

In den Zeitungen oder auch im Fernsehen erleben wir gerade in der Zeit der großen Sommerferien immer wieder die Verlegenheit, dass man nicht so recht weiß, worüber man berichten soll. Es scheint nicht viel zu passieren; dementsprechend spricht man vom sogenannten „Sommerloch“. Das erleben die Verantwortlichen in unserer Kirchengemeinde, die sich besonders für die Kinder und Jugendlichen einsetzen, ganz anders.

Schon lange vor den großen Ferien fällt jede Menge an Vorbereitungen an: Jugendliche und junge Erwachsene als Betreuer/innen für die Freizeiten müssen gefunden werden; ebenso die Kochfrauen. Da kommt gut und gerne eine Zahl von über 50 Ehrenamtlichen zusammen. Für manche sind Anträge auf Sonderurlaub einzureichen. Wenn die Teams stehen, werden Einladungen in Umlauf gebracht. Die Anmelde Listen müssen stimmen und die Anträge auf Zuschüsse bei der Stadt oder beim Bistum sind rechtzeitig zu stellen. Das meiste davon geschieht ehrenamtlich und wird durch unsere hauptamtlichen Mitarbeiter/innen koordiniert und begleitet.

Wenn dann der letzte Schultag gekommen ist, geht es gleich los. Den Start machte in diesem Jahr wieder wie gewohnt das Kinderzeltlager in Reken. 2 Wochen waren 44 Kinder mit 25 Betreuern unterwegs. Dann gab es die „Wasserspiele“ im Bürgerbad Loemühle. 34 Jungen und Mädchen zusammen mit ihren Begleitern verbrachten eine Woche von morgens 9.00 bis nachmittags 16.00 Uhr nicht nur im Wasser, sondern auch beim gemeinsamen Basteln oder mit Geländespielen. Ebenso ging es bei der anschließenden Ferienaktion auf dem gemeindeeigenen Waldspielplatz am Merkelheider Weg zu. Hier waren es 20 Kinder. Zum Kletterpark nach Haltern gab es von Sinsen aus einen gemeinsamen Ausflug. Schließlich machten sich 15 Jugendliche für einen Tag in einen Freizeitpark nach Holland auf den Weg.

All diese Aktionen zeigen, dass von einem „Sommerloch“ im Gemeindeleben nicht die Rede sein kann. Verschwiegen werden soll aber auch nicht die Tatsache, dass es leider schwieriger geworden ist, für die einzelnen Maßnahmen genügend Helfer/innen zu finden. Ebenso sind die Anmeldungen teilweise schleppend gelaufen und manche Angebote wie z.B. „Der Tag am Meer“ (in Zandvoort / NL) fielen wegen mangelnder Nachfrage ganz aus. Trotz dieser Ernüchterungen wird die Gemeinde St. Franziskus auch in Zukunft dafür sorgen, dass keine „Sommerlöcher“ zur unnötigen Langeweile führen. Dass das gelingen möge, wünscht sich auch im Namen aller ehren- und hauptamtlichen „Mitreiter/innen“ Pastor Ulrich Müller.



St. Franziskus Marl Gemeindefest Liebfrauen

Neulandstraße 97, Sinsen

Sa./So. 02./03.09.

Vergnügen für jung und alt

Sonntag 9:30 Uhr Hl. Messe

Samstag 18:00 – 22:00 Uhr Biergarten mit Live-Musik

Sonntag 10:30 – 17:00 Uhr
 • Viele Leckereien
 • Spiel und Spaß ... rund um den Kirchturm

Herzliche Einladung an alle!

Pfarrfest St. Barbara

Sa 09.09.2023, ab 18 Uhr
 Essen, Trinken, Musik mit DJ
21 Uhr Kreuzerhellung
 letzter Ausschrank 23:30 Uhr

So 10.09.2023, um 11 Uhr Festmesse
 Essen, Trinken, Tombola, Bingo
12:30-15:30 Uhr Kinderprogramm mit Laufkarte: Kinderschminken, Basteln, Torwand etc.

Wichtige Information: Bitte beachten Sie, dass bei den Veranstaltungen Film- und Fotoaufnahmen gemacht und veröffentlicht werden.

FERIENPROGRAMM IN ST. FRANZISKUS



Waldspiele am
Waldspielplatz
Merkelheider Weg



44 Kinder mit dem Ferienlager
St. Franziskus beim Besuch
vom Kettler Hof



Wallfahrt zum Annaberg

Am Mittwoch, den 26. Juli war der Anna-Tag. (Namenstag der Großmutter Jesu). Am Vorabend zu diesem Tag machten sich Männer und Frauen aus St. Franziskus auf den Weg, um die kleine Wallfahrtskapelle am Annaberg zu besuchen und dort eine Festmesse zu feiern. Die nicht so gut zu Fuß waren, kamen zu diesem Gottesdienst mit dem Bus dazu. Im Anschluss saßen alle bei einem kleinen Dämmerstopp zusammen.

Wilhelm Heek, Pastoralreferent



Sommerfahrt zum Kloster Nüttschau

Vom 17.- 20. Juli machten sich 40 Männer und Frauen zusammen mit Pastor Müller und Pastoralreferent Wilhelm Heek auf den Weg zur diesjährigen Bildungsfahrt zum Kloster Nüttschau in Travenrück. Von dort war man in einer halben Stunde in Lübeck und so wurden in diesen Tagen verschiedenen Stätten dort besichtigt. Auf dem Rückweg ging es auch noch nach Hamburg.

UMZUG vom Gemeindebüro und der Friedhofsverwaltung in Sinsen



St. Franziskus macht sich schon lange Gedanken wie die bestehenden Immobilien effizienter genutzt werden können, bzw. vielleicht auch einer anderen Nutzung zugeführt werden. In Sinsen ist dazu jetzt eine erste kleine Lösung gefunden worden. Das Pfarrbüro, in dem auch die Friedhofsverwaltung untergebracht ist, wurde aus dem Gemeindezentrum in das ehemalige Beichtzimmer neben der Sakristei verlegt. Der Zugang erfolgt barrierefrei vom Parkplatz der Kirche. Das ehemalige Büro und die anliegenden Gruppenräume nutzt nun ein privater Pflegedienst, wodurch Mieteinnahmen erzielt werden können. Das Gemeindebüro und die Friedhofsverwaltung verantwortet weiterhin Frau Sabine Kolodziej. Sie ist montags von 10.30 Uhr - 12.30 Uhr und donnerstags von 15.00 Uhr - 17.00 Uhr vor Ort und weiterhin unter der Telefonnummer 3808020 erreichbar.

Diese minimale Umbaumaßnahme ist ein erster Schritt mit der sich St. Franziskus auch räumlich verkleinert. Weitere Sparmaßnahmen werden auf Dauer nötig sein. Konstruktive Vorschläge zur effektiveren Nutzung unserer Immobilien (vielleicht auch mit ganz anderer Nutzung) sind immer herzlich Willkommen. Überlegen Sie mit - gestalten Sie mit, dazu möchte Sie ermutigen, Ihr
Wilhelm Heek
Pastoralreferent